

WP9Ä29 A. Umwelt bewahren – nachhaltig wirtschaften 6. Verkehr: saubere und sichere Mobilität für alle

Antragsteller*in: LAG Mobilität und Verkehr

Beschlussdatum: 10.01.2024

Text

Von Zeile 184 bis 188:

- Bereits gut etablierte Thüringer Verkehrs- und Tarifverbände ~~ausweiten~~weiterentwickeln und weiterentwickeln möglichst landesweit ausweiten mit möglichst großen Übergangszonen an den Randgebieten
- ~~Langfristig Einführung eines möglichst landesweiten Verkehrsverbunds nach dem Vorbild des Verkehrsverbunds Mittelthüringen unter Berücksichtigung regionaler Spezifika in Grenzgebieten~~

Begründung

Die vorgeschlagene Formulierung

1. fasst zwei Stichpunkte zu einem zusammen,
2. hält nicht an einem pauschalen landesweiten Verbund fest,
3. fügt die Forderung nach großen Übergangszonen an Randgebieten ein.

Zu 2.: Um das Tarifsysteem zu vereinfachen und landkreisübergreifende Mobilität zu fördern, sind große Tarifverbände sinnvoll. Diese sollten die regionalen verkehrsgeografischen Besonderheiten berücksichtigen. Beispielsweise ist es für die Region um Altenburg sinnvoll, weiterhin im Mitteldeutschen Verkehrsverbund (MDV) organisiert zu sein. Der Verkehrsverbund Großraum Nürnberg (VGN) ist kürzlich bis an die bayerisch-thüringische Grenze gewachsen, sodass für den Landkreis Sonneberg ein Zusammenschluss mit dem VGN möglicherweise sinnvoller wäre als die Mitgliedschaft in einem Thüringer Verkehrsverbund. Mobilität darf keine Landesgrenzen kennen.

Dies ist zwar vermutlich in der Formulierung "unter Berücksichtigung regionaler Spezifika in Grenzgebieten" aufgegangen, jedoch wird dies für die meisten Menschen nicht verständlich sein. Die vorgeschlagene Formulierung lässt Spielräume und ist besser verständlich. Gleichzeitig ist das Bestreben nach einem (möglichst) landesweiten Verbund weiterhin enthalten.